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Выдвигаются публикации: 

1. «Когда отходы не мусор, а ценный ресурс», 24.05.2023г. 
Репортаж с перерабатывающего отходы предприятия «Буматика». 

2.  «Чем пахнет в городе?», 12.07.2023г.  

По жалобам жителей и отправленным запросам нашего издания проведены 

проверки экологической обстановки в Добрянке. 

3. «Мусор имеет значение», 22.11.2023г.   

Как добрянцы учатся сдавать вторсырьё на переработку. 
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Своими глазами. Добрянцы побывали на экскурсии в экотехнопарке Прикамья по сбору и переработке вторичного сырья

Когда отходы – не мусор, а ценный ресурс

ЭКОЛОГИЯЭКОЛОГИЯ

Ольга МЕЛАНИНА

Огромные горы пластико-
вых бутылок, «долина» от-
работанных автопокрышек, 
тюки спрессованной поли-
этиленовой упаковки… Вче-
рашний мусор превращает-
ся здесь в новые изделия 
или ценное сырьё для 
дальнейшего производства  
товаров. Мы на территории 
ООО «Буматика» – предпри-
ятия по сбору и переработке 
отходов.

Экскурсия сюда организо-
вана в рамках проекта «Это 
не мусор» Фонда ТОС. Участ-
ники поездки – активные 
общественники, представи-
тели ТОСов, ребята из эко-
логического объединения 
ЦДОД «Логос».

Два часа в пути, и авто-
бус из Добрянки прибывает 
на место: предприятие рас-
положено в Краснокамском 
районе, в Оверятском город-
ском поселении, но далеко 
от жилой зоны. И начинается 
сразу за воротами. На пути 
к нескольким ангарам, где 
находится оборудование, 
вереницей стоят огромные 
тюки с мусором. Первым де-
лом с опаской принюхива-
емся, нет ли запаха свалки? 
Но пахнет стиральным по-
рожком, как в прачечной.

По сути, это и есть боль-
шая прачечная. Привезён-
ную пластиковую тару 
из установленных контей-
неров для отдельного сбо-
ра мусора здесь сортируют, 
очищают, промывают. Кое-
что прессуют и в таком виде 

отправляют на другие заво-
ды для переработки. Кое-что 
измельчают, изготавливают 
гранулы, и получается полу-
фабрикат для дальнейшего 
производства.

В основном работают 
с пластиком. Вот бригада 
сотрудниц у конвейера, 
на первом этапе они сорти-
руют обычные бутылки, от-
бирают случайный мусор. 
Каждая бутылка вспарыва-
ется, как брюхо рыбы, чтобы 
не «взрывалась» под прес-
сом.

На другой линии есть 
огромный магнит, который 
выбирает из пластиковой 
тары металл.

– Как он туда попадает, 
загадка! Но и проволоку, 
и разные железные пред-
меты извлекаем, – рассказы-
вает наш экскурсовод, кон-
тролёр отдела техконтроля 
Наталья Байчурина.

Пр омывают отходы 
в огромных цистернах с по-
мощью кальцинированной 
соды. После заключитель-
ного «душа» просушивают 
и измельчают. При необ-
ходимости получившееся 
«конфетти» отправляют 
на оптическую сортировку, 
где выбраковываются ча-
стички ненужного или подо-
зрительного цвета.

И вот уже полуфабрикат, 
упакованный в громадные 
контейнеры, готов к отправ-
ке на перерабатывающий 
завод. Как говорят предста-
вители «Буматики», дефици-
та в заказчиках нет, сырьё 
востребовано.

Есть на предприятии 
и своя переработка. Здесь 

изготавливают полимерно-
песчаную тротуарную плит-
ку: прочную и долговечную. 
Для неё в переплавку идёт 
самый разный пластик и вся 
«некондиция». Так что ре-
ального мусора на террито-
рии практически не оста-
ётся.

Трудятся в цехе 55 че-
ловек, работу которых лёг-
кой не назовёшь. И особым 
уважением проникаешься 
к сотрудникам, когда ви-
дишь, как они колдуют над 
отходами, и вот это уже 
действительно не мусор! 
А ведь все эти горы пласти-
ка могли оказаться в зем-
ле. Страшно представить, 
сколько его сегодня везде 
выбрасывается.

К концу экскурсии участ-
ники рассуждали, когда же 
в Добрянском округе будет 
нормально организован раз-
дельный сбор мусора?!

– У нас ведь ставили, у 
дома по улице Герцена, 47. 
Сначала приносили пластик 
отдельно. А потом стали про-
сто все пакеты бросать. Вот 
если бы больше людей этот 
экотехнопарк увидело… Мо-
жет, пошло бы дело. Мы всем 
своим тосовцам расскажем! 
– поделилась Вера Сорокина.

А семиклассник Кирилл 
Трубачёв из Кадетской шко-
лы № 1 неожиданно выска-
зался:

– Я хотел бы такие пред-
приятия открывать, когда 
вырасту. Мусор – это ресурс, 
который надо использовать. 
А не засорять им лес, реки. 
Нужно беречь природу, что-
бы был чистый воздух и хо-
рошая вода.

 d ПРОЕКТ ФОНДА ТОС. Экскурсия в экотехнопарк 
ООО «Буматика» состоялась в рамках проекта «Это не 
мусор», поддержанного Фондом грантов губернатора 
Пермского края.

 d ПРИЁМ ВТОРСЫРЬЯ В ДОБРЯНКЕ. Пункт сбора 
от ООО «Буматика» принимает пластик, алюминиевые 
банки, макулатуру, картон. Адрес: ул. Р. Люксембург, 68г, 
время работы: с 8.00 до 18.00.

 e В специальном смесителе (справа) готовят полимерно-песчаную массу для троту-
арной плитки. Готовое «тесто» укладывается в пресс (слева).

 e Готовое изделие – полимерно-песчаная плитка. Как сообщили на предприятии, она 
дороже бетонной, но гораздо долговечнее, не бьётся и не трескается.

 e В огромном ангаре – линия по промывке пластиковых бутылок. Здесь же идёт просушка, из-
мельчение, просеивание на вибросите, оптическая сортировка.

 e «Пирамиды» вторсырья отсортированы и очищены. В таком виде они отправятся на 
другие заводы для переработки.

 e Из нескольких тюков бутылок получился один контейнер «конфетти». Это уже полуфабри-
кат:  всё промыто, очищено и можно использовать для производства новых изделий.

 e Макулатуру здесь тоже обрабатывают: сейчас измельчённая бумага отправится в пресс.

 e Из старых автопокрышек на предприятии «варят» розжиг для печей. / ВСЕ ФОТО АВТОРА



a3

 «ЗОРИ ПЛЮС»  12 июля 2023, № 28 (926)  Ждём ваши новости: C  8-922-64-70-979

НАШИ ПРАВА

Требует решения. Добрянцы жалуются на экологию

Ольга МЕЛАНИНА

Запах нефтепродуктов на 
улицах города, резиновые 
«ароматы» на детских пло-
щадках… Жители Добрянки 
обращаются в редакцию с 
вопросами об экологической 
ситуации на нашей территории.

Ночные выбросы – 
от нефтеперегонки?
В конце июня сразу несколько 
сообщений поступило от до-
брянцев, которые жаловались 
на сильный запах то ли газа, то 
ли нефтеотходов.

«Сегодня ночью пахло не-
фтепродуктами в Добрянке в 
районе второй школы. На ДСК 
частная компания занимается 
перегонкой нефти. Голова за-
болела. И это уже не первый 
день», – написала в редакцию 
жительница города Ольга П. 
23 июня.

Мы направили запрос в ад-
министрацию округа с прось-
бой организовать проверку 
тревожной точки на террито-
рии бывшего домостроитель-
ного комбината. И вот получен 
ответ. 

Как сообщается в письме, с 
23 по 27 июня по телефону 112 
(Единая дежурная диспетчер-
ская служба) поступило не-
сколько звонков на запах газа 
и нефтепродуктов. Сотрудники 
ДУ «Газпром Газораспределе-
ние – Пермь» провели провер-
ку, но утечки газа в городе не 
обнаружили.

23 июня по направленной 
из ЕДДС информации в Роспо-
требназдор в Добрянку выеха-
ли представители ведомства, 
взяли пробы воздуха. Отбор 
проб проводился между дома-
ми № 18 и № 21 по ул. Л. Чайки-
ной, по ул. Победы, 9, ул. Энер-

Чем пахнет в городе?

гетиков, 15, ул. Герцена, 32, ул. 
Трудовые резервы, 5 и 7.

«В объёме проведённых ис-
следований содержание вред-
ных веществ в атмосферном 
воздухе соответствует требо-
ваниям СанПиН», – вынес вер-
дикт Роспотребнадзор.

27 июня сотрудники адми-
нистрации округа выехали на 
территорию бывшего ДСК. «Зе-
мельный участок, на котором 
ведётся деятельность по про-
изводству нефтепродуктов, на-
ходится в собственности ООО 
«Оникс», – говорится в ответе.

Согласно выписке из рее-
стра юридических лиц пред-
приятие по дополнительному 
виду деятельности может пре-
доставлять услуги в области 
добычи нефти и природного 
газа. Но кто и как измерит уро-
вень выбросов в воздух загряз-
няющих веществ?

«Мониторинг атмосферного 
воздуха относится к полномо-
чиям органов государствен-
ной власти субъекта Россий-
ской Федерации. Для иниции-
рования проверки необходи-
мы письменные обращения 
граждан в администрацию 

Добрянского городского окру-
га с указанием места обна-
ружения запаха, даты, ФИО, 
контактных данных. Напра-
вить письмо можно на элек-
тронную почту администра-
ции administration@dobryanka.
permkrai.ru. При подтвержде-
нии фактов информация будет 
направлена в соответствую-
щие инстанции, уполномочен-
ные проводить государствен-
ный надзор в области охраны 
атмосферного воздуха в Перм-
ском крае», – резюмируется в 
ответе за подписью и.о. перво-
го заместителя главы округа 
Андрея Потапова.

Также предлагается граж-
данам самостоятельно обра-
титься в Государственную ин-
спекцию по экологии и при-
родопользованию Пермского 
края.

Но если выбросы происхо-
дят в ночное время, то как кон-
тролирующим органам из Пер-
ми успеть это зафиксировать? 
Почему не провести проверку 
на предприятии, на каком обо-
рудовании ведётся перегонка 
нефтепродуктов? Как устро-
ена система фильтрации вы-

бросов? Вопросов больше, чем 
ответов…

По ГОСТу ли детские 
площадки?
В прошлом номере газеты в 
материале «Безопасны ли дет-
ские площадки» рассказыва-
лось о том, что житель Добрян-
ки Алексей С. пожаловался в 
Роспотребнадзор на качество 
резинового покрытия на но-
вых детских площадках. По 
его мнению, от покрытия пло-
щадок у домов по ул. Карла 
Маркса, 82/3 и ул. Энергетиков, 
17а исходит «сильный неприят-
ный химический (резиновый) 
запах».

В ответе из Роспотребнад-
зора сообщается, что безопас-
ность детских площадок от-
носится к соблюдению правил 
благоустройства, принятых ор-
ганами местного самоуправ-
ления, поэтому его обращение 
переслали в администрацию 
Добрянского округа.

Однако и муниципалитет, 
как оказалось, ответственно-
сти за качество покрытия не 
несёт. «Правила благоустрой-
ства территории Добрянско-

Правопорядок

Ольга МЕЛАНИНА

Прокурор Добрянки обратился 
в суд с иском к администра-
ции Добрянского округа с тре-
бованием установить уличное 
освещение дороги в деревне 
Залесной.

Ещё в прошлом году прокура-
тура провела проверку зако-
нодательства об обеспечении 
безопасности автомобильных 
дорог. В ходе неё установлено, 
что дорога местного значения, 
проходящая через Залесную, 
с довольно оживлённым дви-

Освещение дороги – через суд
Ольга МЕЛАНИНА

Жительница Добрянки 
украла поясную сумку, 
оставленную на газоне.

Как сообщает пресс-служба 
отдела МВД России по До-
брянскому городскому 
округу, с заявлением о кра-
же обратилась 35-летняя 
местная жительница в мае 
этого года. Она сообщила, 
что её ребёнок, катаясь на 
самокате, положил свою 
поясную сумку на газон. 
В ней находились ключи и 

сотовый телефон. Через не-
которое время мальчик за-
метил, что сумка пропала. 
Ущерб составил 15 тысяч 
рублей.

Преступление удалось 
быстро раскрыть благодаря 
установленным камерам 
видеонаблюдения. В совер-
шении кражи обвиняется 
48-летняя женщина. В ходе 
дознания она рассказала, 
что телефон продала, а сум-
ку выбросила.

В настоящее время уго-
ловное дело направлено в 
суд для рассмотрения по 
существу.

Украла детскую сумку 

го городского округа, утверж-
дённые решением Думы До-
брянского городского округа 
от 27 мая 2021 года, не уста-
навливают требований к ка-
честву материалов, использу-
емых при строительстве дет-
ских игровых площадок», – го-
ворится в ответе заместителя 
главы округа по ЖКХ Якова 
Лузянина.

Однако он сообщил, что при 
строительстве детских игро-
вых площадок у домов по ул. 
Карла Маркса, 82/3 и ул. Энерге-
тиков, 17а применялись матери-
алы, соответствующие требо-
ваниям нормативных докумен-
тов, в частности, соответствую-
щие ГОСТу. Это подтверждают 
документы от подрядчика.

Таким образом, остаётся 
надеяться, что резиновый за-
пах хоть и неприятный, но без-
опасный.

 d КУДА ОБРАЩАТЬСЯ. Госин-
спекция по экологии и природо-
пользованию Пермского края. 
Адрес: г. Пермь, ул. Тимирязева, 
30.  Тел. 8 (342) 201-33-12. Электрон-
ная почта: giep@giep.permkrai.ru.

жением, плохо освещена. Это 
создаёт угрозу для участников 
дорожного движения.

Главе округа было вынесено 
представление об устранении 
нарушений. В итоге админи-
страция подготовила локально-
сметный расчёт по устройству 
освещения дороги и включила 
работы в комплексный план 
развития территории на 2023 
год. Однако затем мероприятия 
перенесли на 2024-2026 годы.

Прокурор просит суд обязать 
администрацию округа про-
вести работы по освещению 
дороги к 2025 году. Судебное за-
седание назначено на 24 июля.

 e Из официального ответа Роспотребнадзора. 

ПРОКУРАТУРА 
ПРОВОДИТ 

ПРИЁМ

14 июля в 14 ча-
сов в  прокурату-
ре г. Добрянки (ул. 
Победы, 5) состо-
ится приём граж-
дан прокурором 
Пермского края 
П.В. Бухтояровым.

Приём осущест-
вляется по предва-
рительной записи.  

Запись по теле-
фону 2‑10‑78 в срок 
до 13 июля.

 d ДЕТСАД СТРОИТЬ НЕКОМУ. 5 июля конкурс на стро-
ительство детского сада в д. Залесная не состоялся по 
причине отсутствия заявок. Начальная максимальная 
цена контракта – более 89 миллионов рублей.
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ВАЖНО ЗНАТЬ!

Ольга МЕЛАНИНА

25 ноября по городу в очеред-
ной раз проедет экомобиль.

Организацией сбора вторсырья 
занимается Агентство город‑
ских инициатив. Всё отправ‑
ляется на переработку, а вы‑
рученные средства пополнят 
Фонд «Добрянка» и пойдут на 
благотворительность.

С сентября «экомобиль» сде‑
лал 5 рейсов, за три месяца до‑
брянцы сдали 1457 кг вторсы‑
рья: бумагу, пластик, стекло, 
металл. Получено 10,156 тыся‑
чи рублей.

В агентстве городских ини‑
циатив подсчитали: если каж‑
дый житель города будет сда‑
вать на переработку хотя бы 
1 кг вторсырья в год и пере‑
числять вырученные средства 
в пользу некоммерческих ор‑
ганизаций, то за год эта сум‑
ма составит более 200 тысяч 
рублей!

Напомним, проект «Это не 
мусор», в рамках которого ро‑
дилась идея с экомобилем, был 
поддержан Фондом грантов гу‑
бернатора края.

В целом в Прикамье плано‑
мерно внедряется система раз‑
дельного сбора мусора. Ранее 
губернатор Дмитрий Махонин 
отмечал, что перед краевыми 
властями стоит задача сделать 
сортировку отходов привычной 
для жителей. По его словам, 
вторичная переработка мусора 
полезна не только для сохране‑
ния природы, но и для развития 

Экология. По Добрянке снова проедет экомобиль

Мусор имеет значение

Что можно сдать на переработку в экомобиль:
• пластиковые бутылки и ка-
нистры (PET/01)
• стеклянные бутылки и банки
• картон и макулатура
• консервные банки и метал-
лические крышки

• алюминиевые банки
• сковороды и кастрюли
• ёмкости из-под бытовой 
химии (HDPE/PE/02)
• контейнеры и вспененные 
подложки из-под продуктов

До конца года экомобиль сделает ещё 3 рейса:  
25 ноября, 9 и 23 декабря.

 e 11 ноября раздельные отходы принесли 59 жителей города. Всего 
было собрано 253,1 кг вторсырья.

Время Адрес Место сбора

12:00 Задобрянка, ул. Маяковского, 3 Напротив школы № 1

12:15 Комарово, ул. Красногвардей-
ская, 26

Супермаркет «Магнит»

12:30 Посёлок Лесников Автобусная остановка

12:45 Ул. Победы, 5 и 7 Между домами

13:00 Ул . Ветеранов войны, 3 Справа  
от Школы искусств

13:15 Ул. Энергетиков, 15а Рядом с магазином  
«Калач»

13:30 Ул. Энергетиков, 25 и 27 Между домами

13:45 Пер. Строителей, 4/1 За ТЦ «Подсолнухи»

14:00 Ул. Советская, 84 За кафе «Марянка»

14:15 Ул. Копылова, 63 За хлебным магазином

14:30 Ул. Победы, 12 Рядом со Сбербанком

14:45 Ул. Герцена, 33/4 и 33/5 Между домами

15:00 Ул. Карла Маркса, 79/1 Со стороны 6 подъезда

15:15 Ул. Карла Маркса, 71 и 75 Между домами

15:30 Ул. Гайдара, 11 и 15 Между домами

15:45 Ул. Победы, 103 Возле лесничества

16:00 Крутая Гора, Ул. Крутогорская, 1а Магазин «Крутая Гора»

Маршрут экомобиля

экономики региона, так как она 
позволяет производить новую 
продукцию, а привлечение ин‑
вестиций в отрасль развивает 
местную промышленность.

Сегодня в Пермском крае 
действуют четыре мусоросор‑
тировочные линии – в селе Ло‑
баново Пермского округа, Ку‑
дымкаре, Лысьве и Краснокам‑

ске. Это позволяет постепенно 
вовлекать в механизм раздель‑
ного сбора жителей региона.

В Добрянке раздельные 
отходы принимает компа‑
ния «Буматика», пункт при‑
ёма находится по адресу ул. 
Р.Люксембург, 68 Г (работает с 
8:00 до 14:00, воскресенье и по‑
недельник – выходные).

Платежи. В следующем году ожидается значительный рост тарифов  ЖКХ

Леонид ПЕРВУШИН

В России во втором полугодии 
следующего года тарифы на 
коммунальные услуги вы-
растут на 9,8%, а в Пермском 
крае средний рост составит 
10,2%.

Правительство РФ утверди‑
ло предельный рост тарифов 
ЖКХ на 2024 год, соответ‑
ствующее распоряжение об 
индексах «изменения размера 
вносимой гражданами пла‑
ты за коммунальные услуги» 
подписал председатель Прави‑
тельства Михаил Мишустин. 
В каждом регионе устанавли‑
вается средний допустимый 
индекс повышения платы. Са‑
мое значительное увеличение 
ждёт жителей Забайкальского 

Наша дорогая коммуналка
края – 15%, а минимальное – в 
Республике Хакасия – 4%.

Как подсчитал доцент ба‑
зовой кафедры Финконтроля, 
анализа и аудита Главного 
контрольного управления го‑
рода Москвы РЭУ им. Г. В. Пле‑
ханова Дмитрий Осянин, рост 
платежей для одной семьи в 
среднем составит 520‑580 ру‑
блей в месяц. На первое ноя‑
бря этого года среднестати‑
стическая российская семья 
в многоквартирном доме пла‑
тит за услуги ЖКХ примерно 
5290 рублей в месяц.

Кроме общего повышения 
для каждого региона, допуска‑
ется отклонение в ту или иную 
сторону в отдельных муници‑
пальных образованиях.

«Это обусловлено как от‑
личиями в структуре платы 
граждан каждого муници‑

пального образования, так и 
потребностями в финанси‑
ровании коммунальной ин‑
фраструктуры», – приводит 
мнение директора института 
экономики и регулирования 
инфраструктурных отраслей 
НИУ ВШЭ Ильи Долматова 
ТАСС.

Значение отклонений для 
муниципалитетов в каждом 
регионе варьируется: от нуля 
в таких городах и регионах, 
как Москва, Санкт‑Петербург, 
Севастополь, Сахалинская об‑
ласть, до 9,8% в Смоленской об‑
ласти. В Пермском крае – 4,9%.

Таким образом, теоретиче‑
ски в отдельных муниципали‑
тетах Пермского края тарифы 
в середине лета могут скак‑
нуть сразу на 15%. Установле‑
нием величины тарифов для 
муниципалитетов нашего ре‑

Нет комиссиям!
Госдума рассмотрит законопроект об отмене взимания бан-
ковских комиссий с обязательных коммунальных платежей.
Предполагается принять инициативу во втором и третьем 
чтениях до конца текущего года. В первом чтении этот зако-
нопроект был принят ещё в 2020 году, но потом обсуждение 
его застопорилось.
Тема вызвала споры в экспертном сообществе. В частности, 
отмечалось, что банки переложат оплату своих комиссий на 
ресурсников, а те включат расходы в тариф.
Предполагается, что комиссию по оплате услуг ЖКХ не 
должны брать ни банки, ни почта, ни расчётные центры.

гиона занимается Министер‑
ство тарифного регулирования 
и энергетики Пермского края.

В то же время в пресс‑
службе Федеральной анти‑
монопольной службы заяви‑
ли, что вводимый механизм 
индексации тарифов на фе‑
деральном уровне помогает 

сдерживать необоснованный 
рост тарифов в субъектах РФ.

Индексация тарифов может 
проводиться два раза в год, но 
в этом году они не изменялись. 
Последнее повышение тари‑
фов на газ, электроэнергию, 
водо‑ и теплоснабжение, про‑
изошло в декабре 2022 года.

 d ДОБРЯНЦЫ НА ФОРУМЕ. В Пермском крае-
вом форуме общественности и добровольчества, 
который состоялся 17 ноября, приняли участие 
представители НКО Добрянского округа.


